
開催日時

開催場所

川村　寿利 嶋田　正法 亀井　崇幸 斎藤　伸幸

学校・クラス・人数

議会報告会の内容

　
　広報広聴委員長　様

　　　　　　上記のとおり報告いたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　令和　５　年　１１　月　３０　日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　班長　嶋田　正法

議会報告会　記録（概要）　報告書（　観産２班　）

今市中学校　３年６組　３０名

①議会報告会の主旨・議会の役割などをわかりやすく説明、②生徒の皆さんがもし市会議員だったら、市の予算
を使い人口減少対策、どうしたら人口が増えるかについて考え発表、③議員によるまとめ（総評）

　　令和　５　年　１０　月　１１　日　（　水　）　午前　９　時　４５　分　　～　１０　時　３５　分

日光市立今市中学校

班　　員

【班としての総括・今後の方向性】
中学生からどんな奇抜なアイデアが生まれるか楽しみにしていたが、思った以上に堅実な考えを持っていることに
感銘を受けた。特に子育て環境・住環境・労働環境の改善と支援を考えている生徒が多く、人口増加には三位一体
の改革が必要であることを、無意識のうちに会得しているようであり、大変頼もしく思えたが、大型商業施設、映画
館、人気飲食店を渇望する中学生らしいアイデアも散見され、微笑ましい一面もあった。また生徒達はこちらの心配
をよそに、自発的に議論を推し進めてくれていた。日頃なかなか意識することはないであろう「まちづくり」に、熱弁を
振るってくれていた。今後も関心を持ち、郷土愛の醸成に繋がることを期待する。またこの子供たちが将来日光に
住み続けたいと思ってもらえるような「まちづくり」を我々日光市議会が展開しなくてならないと決意を新たにした。

１班　フィンランドの事例を参考に、子供が生まれると市から「育児支援パッケージ」
を無料で贈ることや、出産祝い金を支給する

２班　東照宮の近くにスターバックスコーヒーを誘致する。鬼怒川にある廃墟を少しず
つ解体する

３班　使わなくなった建物を壊し、その土地を再利用する。イオンをもっと大きくして映
画館やスターバックスコーヒーなどを入れる。アミューズメントパークをつくる

４班　環境の整備。子育て支援。公共交通機関の本数増加

５班　義務教育の学費を市が負担する。働きやすい支援を行う。子育てしやすい環境
をつくる

６班　ショッピングモールを増やす。自然を生かしたものをつくる。子育て支援の給付
金を配付する

７班　移住者・観光者に向けて、お得なクーポンなどを配付する

生徒からの質疑・意見・課題など 報告会の中で出た解決方法など
１班　インセンティブを用意することで子供を増やす動機づけ
とし人口増加を図る

２班　人気飲食店の出店と景観を改善することで、観光産業
を活性化させ、人口を増加させる

３班　市民向けの商業施設、娯楽施設をつくり、移住定住を
促進する

４班　住環境と公共交通の改善、さらに子育て支援を行うこと
で、人口増加を促進する

５班　子育て・学費支援・労働環境の改善を図り、子育て世
代に総合的支援を行う

６班　商業施設の増設と自然環境を生かした施設をつくり、
生活環境の向上を図る。また子育て世帯を支援するため給
付金の配付も行う

７班　移住者・観光者に有利な施策を行い、定住者を増やし
人口増加を図る



開催日時

開催場所

班　　員 　嶋田　正法 亀井　崇幸 　川村　寿利 　齋藤　伸幸

学校・クラス・人数

議会報告会の内容

１，レジャー施設や大型ＳＣなどのお店を増やす　２，道路の整備　３，給料を増やす

　
　広報広聴委員長　様

　　　　　　上記のとおり報告いたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　令和　５年　１２月　１１日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　班長　嶋田　正法

１，大きな駅をつくる　２，大型ショッピングモールをつくる　３，学校をつくる 大きな駅や学校をつくると人口が増えるだろうとのことだった

１，お店や観光地を増やす　２，学生の一人暮らしの家賃を減らす　３，イベントを増
やす

学生が暮らしやすい環境をつくると、人口も増えるだろうとの
ことだった

生徒からの質疑・意見・課題など

１，若者に人気な施設をつくる、　２，交流会を開く　３，子育ての補助金を増やす

道路を整備すると観光客が来る。また、市民の給料が上がる
と日光市の人口が増えるとの意見があった

【班としての総括・今後の方向性】
事前の予想通り、全体として「各種施設をつくる」「子育てがしやすい環境をつくる」「イベントを開催する」という意見
が多かったが、「道路の整備」や「給料を増やす」という意見があったことは意外だった。確かに日光市に多くの人が
集まり、住みやすい環境が整備されれば、それに伴い人口も増えると思われるのは確かなことである。報告会の時
間も限られていたので、生徒からの意見を聞くにとどまったが、時間があれば、生徒たちには、上記の施設をつくる
ための　１，財源をどうするか　２，維持費をどうするかを考えてもらいたかったところである。子供の意見というの
は、ときとして大人が思いもつかないようなことを考えるので、このような意見交換会的なものは大変有意義だと思
われる。

報告会の中で出た解決方法など

議会報告会　記録（概要）　報告書（観産２班）

　　豊岡中学校　３年２組　２３名

①議会報告会の主旨・議会の役割などをわかりやすく説明、②生徒の皆さんがもし市会議員だったら、市の予算
を使い人口減少対策、どうしたら人口が増えるかについて考え発表、③議員によるまとめ（総評）

　　令和　５年　１０月　３０日　（　月　）　午前　１０時　３０分　　～　　１１時　２０分

　　日光市立豊岡中学校

人が集まるようなイベントをたくさん開き、他市から人が集ま
るようにするとのことだった

１，映画館をつくる　２，飲食店を増やす　３，デパートを増やす
日光市でお金を使う施設が増えると、それに伴って交流人口
が増えるとのことだった

１，子育てに関するお金を援助する　２，人が集まるような施設をつくる
子供を育てやすい市にすると人口も増えるだろうとの意見
だった


